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VERBALE Assemblea Generale Soci 

14 maggio 2024 - Saint Vincent 

 

Il giorno martedì 14 maggio 2024, alle ore 10,10, presso la sala congressi dell’Hotel Billia di 

Saint Vincent (Valle d’Aosta), ha luogo l’assemblea generale nazionale di Re.Na.I.A., 

regolarmente convocata con comunicazione dell’8 aprile 2024 con i seguenti punti all’ordine 

del giorno: 

1. Approvazione del verbale seduta precedente; 

2. Relazione del Presidente; 

3. Approvazione Conto consuntivo E.F. 2023; 

4. Approvazione bilancio di previsione E.F. 2024; 

5. Comunicazioni del Presedente. 

 

Sono presenti 78 dirigenti scolastici o loro delegati (52 in presenza e 26 con delega 

regolarmente assunta nei termini regolari prima della riunione). 

 

Presiede l’assemblea il Presidente della Rete, Prof. Ing. Luigi Valentini. 

Funge da segretaria la Prof.ssa Donatella Garello, delegata per il Piemonte-Valle d’Aosta. 

 

Il Presidente, constatata la validità dell’Assemblea , avvia la discussione dei punti all’o.d.g. : 

 

1. Approvazione del verbale seduta precedente. Il Presidente chiede se si voglia leggere il 

verbale o lo si possa considerare già letto, vista la precedente condivisione. L’assemblea 

chiede di passare direttamente all’approvazione. Essa viene attribuita per alzata di mano, 

all’unanimità. 

 

2. Relazione del Presidente. Il Presidente dà lettura della relazione annuale che viene allegata 

al presente verbale e ne è parte integrante. Egli comunica di avere attribuito due deleghe 

alla ricerca ai DS Proff. Cavallini e Pecoraro, per ricercare appunto se vi siano condizioni 

per dare vita a un istituto tecnico quadriennale nel nostro settore e chiede all’assemblea di 

esprimersi in merito a questo progetto. 

 

Prende la parola il DS prof. Luigi Napoli - IIS Pugliatti Taormina. Il Dirigente condivide le 

proprie riflessioni con riferimento al quadro del paese e a quanto il MIM e il MEF vogliono 

indicare per i nostri istituti alberghieri. Egli esprime preoccupazione sul fatto che le nostre 

competenze nell’ambito della enogastronomia e ricezione turistica vengano messe in crisi da 

logiche e proposte che tendono ad abbassare il livello di competenze e il livello di appetibilità 
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delle nostre scuole, si veda il travaso dagli IEFP (“se devo fare il portapiatti, sono inutili i 5 

anni di studi”). Se si abbassano i livelli di competenze trasversali, si manda in crisi il nostro 

sistema. Non esiste attualmente un ITS per i nostri profili. Il DS Napoli esprime 

preoccupazione per la scarsa incidenza che le associazioni di categoria a livello locale 

mostrano per la collaborazione / formazione rispetto alle nostre scuole. 

 

Il Presidente ricorda il suo impegno con le associazioni di categoria e propone dei tavoli 

territoriali, anche per agire in senso locale con il coinvolgimento dei responsabili nazionali. 

 

Interviene il DS Prof. Vito Pecoraro. In Sicilia esistono 48 istituti alberghieri e 42 di essi sono 

in RE.Na.I.A.,  ma purtroppo una riunione recente per le certificazioni di competenze vede un 

vuoto nelle periferie, dove le associazioni non sono presenti. Inoltre Pecoraro sostiene che la 

scuola non può essere auto referenziale! 

 

Interviene il DS Prof. Roberto Franca, dell’IPSSAR Santa Marta di Pesaro. Egli porge i 

complimenti al presidente e si dichiara soddisfatto del suo agire. Esprime una proposta: ritiene 

che sia in atto chiaramente uno smantellamento della scuola, come della sanità, i due settori 

che in epoca covid si voleva ri-potenziare. Secondo il DS Franca, è il caso di “drizzare le 

antenne” anche in merito all’autonomia differenziata. Poi occorre puntare a una scuola a 

statuto speciale, cioè come l’istituto agrario che ha azienda e personale per la sua azienda: allo 

stesso modo dovrebbe essere anche per noi istituti alberghieri, magari con una partita IVA 

agevolata. 

La scuola dovrebbe essere intesa come spesa e non come investimento. 

Interviene la DS Prof.ssa Cinzia Daltorio, dell’IIS De Panfilis - Di Rocca, di Roccaraso 

La DS sostiene che, visto che gli istituti agrari già hanno fatto l’esperienza, essi possono 

insegnare in merito alla gestione delle nostre scuole. 

Parla Barbara Degl’Innocenti, titolare di istituto alberghiero e agrario, sottolineando come in 

realtà iscrizioni siano in calo anche in questo settore (agrario), calo vocazionale ma anche 

esposto a un rapporto di criticità con le aziende che richiedono i tecnici. 

 

Interviene. Il DS Prof.  Serafino Lo Cascio, dell’IIS Fedele di Agira. 

Egli si chiede se il sistema a 4 anni o a 4+2 funzioni veramente anche sul tecnico. Nel suo 

collegio, i docenti hanno votato tutti a sfavore, perché riconoscono in questa proposta un 

depauperamento delle competenze degli allievi. Di fatto- a suo dire - stiamo avallando le 

scelte del ministero. 
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Interviene il DS Prof. Damiano Francesco Iocolo, dell’IPSEOA E. Mattei, di Vieste; egli si 

esprime dicendo che non si può dimenticare il fatto che siamo in Europa, che il ministero deve 

adeguarsi al sistema scolastico europeo. 

 

Il Presidente esprime poi vivissimi complimenti per il recente evento di Giarre (CT), dove 

erano presenti 26 istituti, da quasi tutte le regioni di Italia, e si felicita con la DS Prof.ssa 

Monica Insanguine, presente in assemblea. 

 

Si passa all’approvazione della relazione per alzata di mano, che viene approvata 

all’unanimità. 

 

Interviene ancora il DS Prof. Iocolo.  

Egli sostiene che come Rete dovremmo anche impegnarci sul fatto che gli ITS siano attribuiti 

alle scuole; egli propone un documento unitario di proposta ai ministeri e alle regioni. 

Interviene il DS Prof. Vito Pecoraro dell’IIS Piazza, di. Palermo: egli sostiene. che la gara 

nazionale si debba chiamare in realtà una gara di cucina, anche se ciò non renderebbe merito 

anche alle altre specializzazione. Egli sostiene quindi che la scuola che risulta vincitrice e che 

organizzerà per l’anno successivo, dovrebbe essere quella che vince o consegue una media di 

voti più alta in tutte e tre le specializzazioni. La DS Prof.ssa Insanguine dell’IIS Falcone di 

Giarre, sostiene che vada ripensato in toto il regolamento della gara nazionale. 

 

3.  Approvazione del Conto Consuntivo E.F. 2024 - Il Presidente dà lettura e illustra il CC 

(allegato al presente verbale) che viene altresì proiettato in sala a disposizione di lettura 

dell’assemblea. Viene richiamata per sommi capi la relazione del revisore dei conti. 

Il Presidente chiede che vanga approvato il CC: ciò avviene per alzata di mano, 

all’unanimità. 

 

4. Approvazione Bilancio di Previsione E.F. 2024. Il Presidente dà lettura e illustra il 

Bilancio di Previsione (allegato al presente verbale), che viene altresì proiettato in sala a 

disposizione di lettura dell'assemblea.  

Il Presidente chiede che vanga approvato il Bilancio di Previsione, ciò avviene per alzata di 

mano, all’unanimità. 

Il Presidente e l’Assemblea esprimono la riconoscenza a chi si è occupato della redazione dei 

documenti contabili. 

 

5. Comunicazioni del Presidente. Il Presidente rende conto ancora della 3^ delega attribuita, 

attribuite a Rossana di Gennaro, DS dell’Istituto Carlo Porta di Milano e a Carla Parolari, DS 

dell’istituto Gioberti di Roma. Tale delega si riferisce all’internazionalizzazione. Re.Na.I.A. - 
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fermo restando che quanto esiste può continuare - vuole raggruppare tutte le buone pratiche 

condividendo i contatti che ogni scuola ha. Si può altresì organizzare un evento nazionale. Si 

intende coinvolgere scuole europee che abbiano le nostre stesse caratteristiche, per età e 

contenuti curricolari. 

 

Il Presidente dà voce ai delegati.  

 

Interviene la DS Silvia Viscomi dell’IIS Colombatto di Torino. Questa vede la necessità di far 

ritrovare ai ragazzi il senso e la dignità della professione che imparano. Molti si tirano indietro 

rispetto poi al lavoro, prolungano la “non scelta” con iscrizioni all’università. Occorre 

ampliare il lavoro con le imprese al fine di giungere al rinnovo del contratto di lavoro, perché 

molti nostri ragazzi poi cercano un posto all’estero, dove i contratti sono migliori. La Ds 

Viscosi invita a valorizzare l’entrata nel mondo del lavoro e a supportare i ragazzi in questo 

ingresso. Riguardo alla proposta del tecnico: se veramente si andrà verso l’apertura di un 

tecnico della ristorazione, si faccia attenzione a non sovrapporci ai tecnici turistici. 

 

Interviene la DS Barbara Degli Innocenti dell’ISIS Enriques di Castelfiorentino. La Ds 

esprime la sua idea sul rapporto con il mondo del lavoro sostiene che vi sia un gap tra territori 

e territori: vi sarebbero cioè zone privilegiate, per esempio quelle nelle città d’arte e altri 

istituti che invece  hanno meno risorse sui territori, meno vocazione politica sui territori, per 

cui gli anelli della catena diventano deboli. La DS propone alla rete di lavorare maggiormente 

sulle filiere territoriali, perché la  questione dei contratti di lavoro trova, purtroppo, orecchie 

da mercante, anche nel settore dell’agricoltura. 

 

Interviene il DS Paolo Aprile, dell’IISS A. Moro di Santa Cesarea Terme. Il DS riflette sul 

tema dell’internazionalizzazione. Lui ricopre una carica in AEHT, è uno dei cinque vice 

presidenti; il costo di adesione a questa rete è simile a quello di RE.Na.I.A. Si tratta di una 

rete di circa 300 scuole in Europa. Egli sostiene di come si debba colmare il gap linguistico 

per cui siamo deficitari e non competiamo in Europa. Il DS Aprile si complimenta con 

Massimiliano Urbinati, DS dell’IIS Vergani Navarra di Ferrara, per l’evento AEHT da lui 

organizzato. Il DS rammenta ancora la settimana della cucina italiana nel mondo, che ha 

luogo a novembre e la puntualizza come opportunità per le nostre scuole. IL DS si mette a 

disposizione - in ReNaIA - per il tema dell’internazionalizzazione. 

 

Il Presidente ricorda che la nostra rete deve avere una vera politica inclusiva, per questo 

assume rilevanza la condivisione. 
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Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il presidente dichiara chiusa l’assemblea alle ore 

12,50. 

 

 

                    Il Segretario        Il Presidente 

               Donatella Garello               Luigi Valentini  

 

 
 

 
 

 
 


